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Résumé 

 
 

Avec le développement continu du processus d'industrialisation de l'impression et de 

la teinture, de grandes quantités de colorants sont libérées dans l'environnement. Ces colorants 

sont des produits toxiques et exceptionnellement résistants à la dégradation. La présence de 

ces colorants dans les eaux usées présente une menace majeure pour l'environnement. Pour 

réduire les effets néfastes de ces polluants sur l’environnement et la santé humaine, 

plusieurs procédés de traitement des eaux usées sont mis en œuvre, en particulier le procédé 

d’adsorption. 

Ce travail est réalisé dans le but d’étudier l’élimination deux colorants anioniques, le 

noir acide 210 et le vert acide 20, par le charbon actif granulaire, CAG. Les résultats obtenus, 

montrent que l’élimination de ces deux colorants par adsorption est maximale à un pH très 

acide puis elle diminue avec l’augmentation du pH. L’élimination est aussi maximale à des 

températures faibles. La modélisation des isotherme d’adsorption des deux colorants montre 

que l’isotherme d’adsorption du noir acide 210 sur le CAG est décrite de manière satisfaisant 

par le modèle de Langmuir type II par contre l’isotherme d’adsorption du vert acide 20 sur le 

CAG est décrite par le modèle de Dubinin-Radushkevich. La modélisation de la cinétique 

d’adsorption montre que le modèle de pseudo-second ordre, PS2, est celui qui décrit le mieux 

le processus d’adsorption des deux colorants sur CAG. 

Mots clés: Traitement des eaux de tannage, Noir acide 210, Vert acide 20, adsorption, 

Charbon actif granulaire. 



 

 

Abstract 

 

 

 

 

With the continuous development of the process of industrialization of printing and dyeing, large 

amounts of dyes are released into the environment. These colorants are toxic and exceptionally 

resistant to degradation. The presence of these colorants in wastewater poses a major threat to the 

environment. To reduce the harmful effects of these pollutants on the environment and human 

health, several wastewater treatment processes are implemented, in particular the adsorption 

process. 

This work is carried out with the aim of studying the elimination of two anionic dyes, 210 black 

acid and 20 green acid, by granular activated carbon, CAG. The results obtained show that the 

elimination of these two colorants by adsorption is maximum at a very acidic pH and then 

decreases with the increase of the pH. The elimination is also maximum at low temperatures. The 

modeling of the adsorption isotherms of the two colorants shows that the adsorption isotherm of 

black acid 210 on the CAG is satisfyingly described by the Langmuir type II model, whereas the 

green acid 20 isotherm on the CAG is described on the Dubinin-Radushkevich model. Adsorption 

kinetics modeling shows that the pseudo-second-order model, PS2, is the one that best describes 

the process of the two dyes absorption on CAG. 

 

 

Keywords: Tanning Water Treatment, 210 Black Acid, Green Acid 20, Adsorption, Granular Activated Carbon. 

 


